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文昌帝君陰騭文

帝君曰：吾十七世為士大夫身，未嘗虐民酷吏。
救人之難，濟人之急，憫人之孤，容人之過，廣行陰騭，上格蒼穹。
人能如我存心，天必賜汝以福。
於是訓於人曰：昔于公治獄，大興駟馬之門；竇氏濟人，高折五枝之桂；救蟻中狀元之選；埋蛇享宰
相之榮。
欲廣福田，須憑心地。行時時之方便，作種種之陰功。
利物利人，修善修福。
正直代天行化，慈祥為國救民。忠主孝親，敬兄信友。
或奉真朝斗，或拜佛念經。報答四恩，廣行三教。
濟急如濟涸轍之魚，救危如救密羅之雀。
矜孤恤寡，敬老憐貧。
措衣食周道路之饑寒，施棺槨免屍骸之暴露。
家富提攜親戚，歲饑賑濟鄰朋。
斗稱須要公平，不可輕出重入。
奴婢待之寬恕，豈宜備責苛求。
印造經文，創修寺院。
捨藥材以拯疾苦，施茶水以解渴煩。
或買物而放生，或持齋而戒殺。
舉步常看蟲蟻，禁火莫燒山林。
點夜燈以照人行，造河船以濟人渡。
勿登山而網禽鳥，勿臨水而毒魚蝦。
勿宰耕牛。
勿棄字紙。
勿謀人之財產，勿妒人之技能。
勿淫人之妻女，勿唆人之爭訟，勿壞人之名利，勿破人之婚姻。
勿因私讎，使人兄弟不和。
勿因小利，使人父子不睦。
勿倚權勢而辱善良，勿恃富豪而欺窮困。
善人則親近之，助德行於身心；惡人則遠避之，杜災殃於眉睫。
常須隱惡揚善，不可口是心非。
翦礙道之荊榛，除當途之瓦石。
修數百年崎嶇之路，造千萬人來往之橋。
垂訓以格人非，捐貲以成人美。
作事須循天理，出言要順人心。
見先哲於羹牆，慎獨知於衾影。
諸惡莫作，眾善奉行；永無惡曜加臨，常有吉神擁護；近報則在自己，遠報則在兒孫。
百福駢臻，千祥雲集，豈不從陰騭中得來者哉。



俞淨意公遇竈神記(白話譯文)

明朝嘉靖時，江西人俞都，字良臣。多才博學，十八歲即中秀才，每年考試，都是一等。中年時，家
中貧困，教書謀生。與同年秀才十餘人，成立文昌社，遵照文昌帝君陰騭文。力行惜字，放生，戒淫
、殺、口過。實行多年，但前後七次參加會試（舉人），均落榜。生育五子，四子病死，而第三子，
非常聰明，左足底有雙痣，夫婦甚珍愛。於八歲時走失，不知去向。生四女，僅存一女，其妻因哭喪
子之痛，雙目都瞎。窮苦潦倒，家境更貧。自己反省，平生并無大過，竟遭上天懲罰。自四十歲以後
，每年除夕，自寫疏文，向竈神禱告，求竈神奏達上天。經過數年，并無感應。四十七歲時，除夕夜
與盲妻一女枯坐，滿室蕭條淒涼。突然聽到敲門聲，點燭開門，見一頭戴四巾，身穿黑色衣服，鬚髮
半白之老者進來，行禮招呼後即入座，自稱：姓張，自遠路回來，聽到你家中有憂愁嘆息聲，特地前
來慰問。俞都感覺非平常人，對待他甚為恭敬。并述說平生讀書行善、修德，并無大過，但迄今功名
不成，妻子不能保全，衣食不足，生活貧困。且以歷年焚燒疏文，向老者述說內容，老者說：『我知
你家中事很久，你的惡念太重，專圖虛名，所奏疏文，滿紙怨天尤人，褻瀆上天，恐怕天罰不止如此
』。俞都聽後大驚，說：『聽說冥冥之中，有鬼神監察善惡，即使小善亦必記錄，而我發願力行善事
，奉行文昌社所訂規條很久，難道都是虛名。』。老者答說：『如規條中惜字一款，你的學生、朋友
，多用舊書糊窗，包東西，擦桌子，又藉口不可隨便丟棄，再拿去燒掉，你每日親見，未曾告戒一語
；但偶然在路途中看到字紙，撿回燃燒，有何益處。又文昌社每月放生，你只是被動跟著做，并未盡
心盡力，如別人不做，你就不主動發心去做，其實內心并無慈悲之念，僅是隨波逐流而已。且你家中
廚房，活蝦、活蟹亦蒸煮食用，蝦蟹難道不是生命。若口過一節，你能言善道，又有才學，很會說風
涼話，諷刺別人，當時出口，內心也自知有傷厚道，但於熟悉朋友閑談時，隨意譏諷別人，不能禁止
，反逞口舌之快，因而觸怒鬼神，陰間所記之惡事，不知多少，自己不知，乃自認為厚道，這是欺誰
？難道還能欺天？邪淫雖然未有實跡，但你見美貌女子，則必熟視，心起邪念，只是沒有機緣而已；
你自己反省，假如當時有機緣湊合，能不動心？而乃自認為終身無邪色，可以對天地鬼神，真是虛假
不實。這些文昌社訂定的規條，你都如此，何況其餘。你每年所焚疏文，都上達於天，上帝命日遊使
者，考察你的善惡，數年竟無一善可記。但於私居獨處時，只見你的貪念、淫念、嫉妒念、褊急念、
傲慢念、追憶過去念、期望未來念、恩仇報復念，充滿心中，此種種惡念，固結心中，神明記錄甚多
。上天懲罰日重，你逃避災禍尚不及，還想再求福報？』。俞都聽後，惶恐畏懼，跪伏地下痛哭，苦
苦哀求：『你既知幽冥之事，必是尊貴之神，祈求救度。』。老者說：『你讀書明禮，也曉得行善為
樂事，當聽到一善言，見一善事，即起激勵鼓舞行善之心，但事過之後，轉眼即忘，信心不堅，缺乏
耐心、恆心。因此，平生善言善行，都是敷衍了事，不切實際，未曾真正發心力行。而且心中充滿惡
念，還想責怪上天未降福。就如遍地種植荊棘，妄想收成稻穀，豈不荒謬？你從今以後，所有貪念、
淫念、妄想，種種雜念，先盡力斷除，徹底悔改，不起一絲惡念，時時心存善念（斷一切惡）。若有
能力所及善事，不圖回報，不務虛名，不論大小難易，切切實實，耐心力行。若能力不及，亦須心存
誠意，隨分隨力，勸人為善，使此善意圓滿。（修一切善）。第一要忍耐心，第二要永遠心，切不可
懈怠，不可自欺，長久力行，自然有不可預測的效驗。你家中奉祀我，甚為恭敬誠懇，因此，特地告
訴你趕快勉力修持，可挽回天意。』說完即進入內室，至竈下，突然不見，始曉得是竈神示現。因此
，焚香叩謝竈神。自次日元旦，禮拜祈禱天地，發誓痛改前非，力行善事，自號淨意道人，以示斷除
一切妄想惡念。最初實行，雜念不斷，不是懷疑，即是懈怠，匆匆過去，依舊無進步。因此，在家中
佛堂所供奉觀世音菩薩前，叩頭流血，懇切發誓，願善念永純，善力精進，倘有一絲懈怠，永遠墮落
地獄。每日清晨，虔誠誦大慈大悲觀世音菩薩一百聲，以祈求佛菩薩加持保佑永不懈怠、墮落。從此
以後，一言、一動、一念、一時都如同鬼神在旁監視，不敢自欺放肆，凡是一切於人於物有利益之事
，不論大小，本身忙或閑，別人知或不知，能力及或不及，都歡喜力行，委曲婉轉去完成，隨緣方便
，廣積陰德。且時時以孝順父母，尊師重道，敦睦倫常，勤修學問，謙虛、忍耐及因果報應之道理，
勸導教化大眾，一日不斷。每月三十日，即累計一月所行善言善事，自寫疏文，稟告竈神。持之有恆
後，動則萬善相隨，靜則一念不起。起心動念，都是善意。如此，力行三年，至五十歲，即萬曆二年
，朝廷會試，張江陵為宰相，主持會試完畢造訪同鄉，為其子選擇良師，同鄉都推薦俞公，乃聘其前



往京師。俞公攜眷同行。宰相敬重其品德學問，為其援例入國學（國家辦的大學）。萬曆四年，參加
鄉試，高中舉人，次年中進士。有一天，謁見太監楊公公，楊公公命其義子五人出來相見。其中一人
，年十六歲，俞公見其面熟，詢問其本籍，答說江右人，小時誤入糧船，還能記得家鄉景況及姓氏，
俞公非常驚訝，命其脫下左腳，見腳底雙痣明顯，大叫是我兒子，楊公公亦驚愕，即送還其子，隨其
回居處，奔告其妻，其妻抱子痛哭流淚，其子亦哭，捧母臉以舌舐眼睛，其母雙目復明。俞公悲喜交
集，不願為官，辭別宰相，返回本籍，宰相表揚其義行，厚贈禮物，送其返鄉。俞公居於鄉里，為善
更加努力，其子娶婦，連生七子都養育成人，且書香門第，個個成名。俞公乃記述遇竈神并力行改過
行善事，以訓誨子孫。本身康寧，享壽八十八歲。鄉里都認為是改過斷惡，修福修善之果報。同鄉晚
輩羅禎記述。



矢忠誠寇讎景服 & 耽逸樂百姓相輕

矢忠誠寇讎景服

郭子儀，討平安祿山，收復長安，再造唐室，功蓋天下。魚朝恩等誹謗他，他逢詔到即上道，一點也
不觀望，因此讒間不能行。回紇吐蕃等三十萬人侵入醴泉，京城大震，他單騎入虜營，開誠面諭，回
紇下拜，即日退兵。朝恩使人發掘子儀父墓，他入朝的時候，中外懼有變。帝唁問，子儀哭道：「臣
將兵日久，不能禁阻軍士們殘人之墓，今日他人發先臣之墓，這是天譴，不是人患。」朝恩嘗約見，
元載預先警告，部下也要隨從，他一概不聽，只帶著家僮前去。朝恩問：「車騎何少？」他將所聽到
的話告知朝恩，朝恩感動了，下淚說：「非公長者，得無見疑！」田承嗣向來很不安分，他的使者一
到，承嗣西望下拜，指著自己的膝蓋說：「茲膝不屈於人久矣，今為公拜！」李靈耀盤據著汴州，把
公私財賦遏住；但對於他所運的財幣，非但不敢阻留，反派兵衛送。他部下有宿將數十人，都是王侯
，一任他頤指進退，有如部曲；幕府中六十幾人，後來都做到將相，可謂知人善任了。八子七婿皆貴
，孫輩數十人來到問安，也不能盡識。後代多以功名顯，這都是他的盛德所致。

耽逸樂百姓相輕

崔蕘，亦都是唐朝人，任觀察使時，只知享受，不親政務。人民前來訴旱荒，他指著庭前的樹說：「
這裡還有葉，那裡會旱？」喝叫：「打！逐出去！」大眾動怒，要驅逐他。他逃到民舍，口渴求飲，
百姓將尿給他飲。看老百姓將便溺當水，和崔蕘將葉比苗稼，這一場惡作劇，到底是誰之過？後來崔
蕘的官職，終於被朝廷革掉了。



冒霜雪扶棺跋涉 & 藏熱飯累母奔波

冒霜雪扶棺跋涉

薛濬，字道頤，少年喪父，事母極孝。周天和年間，襲爵虞城侯，官至考功侍郎。母病死，扶棺歸葬
。時深冬極寒，他披麻赤脚，冒犯霜雪，自京回到夏陽，五百幾十里途中，脚凍指墮，瘡血流離，朝
野為之傷痛。帝令回朝，他屢請終喪，不許，到京朝見。帝見他毀瘠過甚，改容對群臣道：「我見薛
濬哀毀，不覺悲感傷懷！」他後竟因不勝傷感而卒，高祖聞知，當廷流涕。他做了一世的清官，死的
時候，並無餘蓄。他的行為，今人或者要以為太過，且再看楊黼的事。黼辭親入川，訪無際大士，在
路上遇見一老僧，問他：「到哪裡去？」回答：「訪無際。」僧說：「不如見佛。」問：「佛在何處
？」僧說：「你只要回家，見有倒屣披衣的便是。」他趕回家去，暮夜敲門。老母歡喜，披衣倒屣走
出來，正是老僧所講的佛狀。他一見驚悟，自此盡力孝親。

藏熱飯累母奔波

徐姓兄弟二人，龍游人，住處相隔十幾里。相約共同養母，五日一輪。兄極貧，有一次，輪到他供母
，缺了兩天，對母說：「食乏，且往弟家，後當補缺。」母到弟門，不肯納，說兄供未滿。母將兄意
說了，仍被拒絕。母聽見飯熟，乞稍止飢。弟密使妻將飯放在牀上，將被覆蓋。母只得含淚還兄家。
忽雷電交作，妻在門死，夫在堂死。按胡霆桂任鉛山主簿時，嚴禁製私醋，有女人訴姑私釀。霆桂詰
問：「妳事姑孝麼？」答：「孝。」桂說：「既孝，可代姑受責。」即以私醋律鞭婦。安得霆桂也給
這一對忤逆男女一頓皮鞭，免他們慘死也好！



發明、製造核武的因果報應(1)

發明、製造核武的因果報應(1)    淨空法師講述

現在的大地獄非常恐怖，這是最近愛因斯坦，發明原子彈的這個人，在我們中國附體，把他在地獄的
狀況說出來，警告大家。這個人做科學研究，發現原子在分裂的時候會產生極大的能量。那麼在第二
次世界大戰，他把這個訊息告訴美國當時的羅斯福總統。同時，德國希特勒也在研究。他們唯恐希特
勒的成就在先，那這個戰爭就希特勒贏了，所以羅斯福總統就下令製造原子彈，比德國人早一步成功
，結束了第二次世界大戰。這從好的方面講。從惡的方面講呢，現在大家看到了，大國、小國都在拼
命做核武的競爭，這個事情嚴重了。

所以附體來警告大家，他自己，愛因斯坦，死了以後沒有中陰身，沒有通過中陰，直接到地獄。這是
佛經上講得很清楚，叫無間地獄，當中沒有間隔，這個斷氣，那就入地獄，在地獄裡受苦沒有間斷，
分分秒秒不間斷。在什麼地獄呢？就在核爆地獄。他發明的原子彈，在地獄裡頭的時候，天天受核爆
，這個苦，他說他每一個細胞都是幾千攝氏度，這麼痛苦。告訴大家，發明核子彈的、製造核子彈的
、下達命令的人、執行的人、去操縱核武的這些人，統統都是無間地獄。而且呢，這個戰爭沒有勝負
，是毀滅性的戰爭，同歸於盡，你想殺別人，把別人殺光，你自己要同歸於盡，沒有勝負，希望大家
不要做這個傻事。真正懺悔是把核武銷毀，不要再做核武競爭。他透來的消息啊，如果這個世界上真
的把核武消滅了，永遠沒有核武戰爭了，他可能會離開這個地獄，會超生啊；如果這個世界上還有核
子彈存在，他就離不開地獄，所以苦不堪言啊。

訊息裡面有一段自我介紹，愛因斯坦自我介紹，死了以後知道了，知道前世，知道再前世，過去生中
曾經是虔誠的佛教徒，出過家，對於經教很通達，非常可惜就是沒有下定決心求往生。那麼由這個話
我們知道，他遇到過淨土法門，把往生這個事情疏忽掉了，知道有這個事情。所以，學佛，念念當中
普度眾生，總想替眾生離苦得樂，多做一點好事，讓眾生的日子過得好一點，搞科學去。不知道在科
學裡面發現這個原子，把它搞成武器，毀滅性的武器，這個罪比什麼都重，沒有任何一個罪業跟他一
樣的，他在最下最下的地獄，這是不能不知道的。地獄何其多，太多太多了，造什麼樣的罪業就有什
麼樣的地獄。這是我們頭一次聽到的，核爆地獄，他在這個裡頭受罪。給我們透這個訊息，透完訊息
之後他還要回去受罪，他出不來。出來要靠我們人覺悟，把他發明這個東西放棄掉，不要搞這個東西
了。

什麼能救社會？什麼能救世界？幾乎是同一個答案啊！倫理教育、道德教育、因果教育、宗教教育，
能救世界。



發明、製造核武的因果報應(2)

發明、製造核武的因果報應(2)    淨空法師講述

連愛因斯坦都在地獄，我聽到這個光碟的報告，附體的報告，他說他前世是中國人，福慧雙修，這一
生到國外去投胎了，變成科學家。怎麼墮地獄呢？發明原子彈。他在地獄受什麼罪呢？他那個地獄叫
核爆地獄，就是核子彈爆炸，他在那個裡頭，他那苦不堪言。每一個細胞，身上每一個細胞都受幾千
度那個核爆的熱烤焦了。地藏菩薩帶他出來，讓他傳這個信息，希望這個世間永遠不能用核武做武器
。用核武做武器，發動核武戰爭，將來果報就跟他現在一樣，統統在無間地獄核爆這個地獄裡面去受
罪。非常後悔啊，這樁事情幹錯了。所以，他受的是外國教育啊，如果他要受中國傳統教育，他知道
，肯定不會把這個祕密說出來，不造這個業。 
  
中國不是沒有科學，有啊，都有倫理道德的概念，都會想到我製造這個東西對社會有利也有弊，如果
弊大過利，決定不搞啦。漢朝時候，王莽那個時代，就有人做滑翔飛機，這中國人做的，做得很成功
啊。以後不再發展，把它銷毀掉了。諸葛亮發明的木牛流馬，機械化的運輸，雖然速度不高，一天只
走三、四十里，但是它不要用人力，也不要用動物，它自動會走啊，也了不起啊。諸葛亮死的時候全
部毀掉，不留給後人，為什麼？這些東西都不是好東西，用在一個野心家的手裡頭，他拿來做武器，
那麻煩大了，發明、製造的人要背因果啊。凡是製造武器這一類的人，無論是發明、設計或者是製造
，全在地獄，這個行業不是好行業。軍火，造軍火商是很賺錢，但是死了以後怎麼辦？這個果報逃不
掉啊，麻煩可大了啊，真的死了就不得了啊！
  
所以人一生，能夠聽到中國傳統教育，儒釋道，能夠聽到佛法，大福報啊！你知道這一生當中，這日
子應該怎麼過法，真正斷惡修善，真正積功累德，來世後世一世比一世好。最好的就是作佛，到極樂
世界去作佛，別有第二個念頭，就這一念，這真叫究竟的福報、圓滿的福報。我們等於說到手了，為
什麼不要？



發明、製造核武的因果報應(3)

發明、製造核武的因果報應(3)    淨空法師講述

在前，我們聽到有人說，愛因斯坦附體，懺悔。告訴我們，他發明原子彈，他現在住在哪裡？住在核
爆地獄。從前沒有啊，這他發明的啊，這個地獄他發明的。他在裡頭，告訴我們這個狀況，那個核彈
在地獄裡頭，一個接著一個爆，這個爆完了，身體化成微塵了，身體整個化成微塵，微塵在空中又變
成身體了，這是自然的。風一吹自然又恢復身體了，這核彈又爆下來了，一個接著一個，沒有休息的
，苦不堪言。核爆，空中細菌都被殺光了，溫度太高了，什麼細菌都不能存在。告訴我們這個情形啊
，勸導決定不能用核武做戰爭的武器，不可以用這個。現在後悔來不及了，他什麼時候能離開地獄？
我們地球上的居民，對於核武的概念沒有了，他才能出來。我們要想原子彈爆炸，他就出不來，他就
在裡頭受罪，非常可怕。所以因果教育，比什麼都重要。太重要了！因果教育。



五萬年前的亞特蘭提斯-科技發展到極處，道德淪喪的果報(1)

五萬年前的亞特蘭提斯-科技發展到極處，道德淪喪的果報(1)    淨空法師講述

科學家給我們做出的報告，這個地球上，上一次科學技術發達到登峰造極，那是五萬年前，這個地球
上有一個國家叫大西國，這個地區叫亞特蘭提斯，就是現在的大西洋。科技發達到極處呢，人不再相
信神了，也不再相信倫理道德，舊的傳統都拋棄了，相信科學，相信人可以戰勝大自然，人可以超越
神聖，所以說，狂傲的心生起來了，目空一切。那麼將科技發展到極處呢，導致人類在地球上毀滅了
，大西國沉到海底下去了，所以稱大西洋。那麼現在啊，地球上的科技發展跟那個時代很接近，實在
上講還比不上那個時候，那個時候他們用的能源是取自於太空，沒有污染，像飛機、汽車、輪船用的
動力能源是自然的，所以它沒有聲音，它是安靜的，可見得比我們現在的科學技術發展要高。由於人
類的貪婪、傲慢，導致於毀滅。那麼現在這個地球呢，開發得也接近亞特蘭提斯了，所以有人說地球
可能在這一個世紀啊，有毀滅性的災難。這是科學家給我們提出的報告。

這個災難大概是什麼時候呢？有人預言的，古人說的，這個地球的毀滅，不是地球，是地球上人類的
毀滅，是在一九九九年、二０００年之間。那麼這個是法國的預言家，十六世紀的，距離我們現在有
四百多年，歐洲人呢，對於這個人稱為聖人，對他的預言呢，非常相信，諾查丹瑪斯的預言。可是九
九年我們平安的度過了，二０００年呢，也平安度過了，現在到二００八年。我前些年住在新加坡，
聽說新加坡有一位神學院的院長，曾經有這麼一個疑問，他說：明明預言上講的九九年、二０００有
災難，為什麼沒有災難？那麼有人拿這個問題來問我，我想了一想這裡頭有道理，為什麼呢？這一位
古老的預言家說出這一樁事是四百年前啊，所以全世界的人都知道，所以在這個時候，我相信全世界
的宗教徒都會為這一樁事情作出虔誠的祈禱。那我們學佛的人明白，一切法從心想生，意念可以轉變
物質世界，這麼多人虔誠祈禱，這個災難可以能夠化解的；縱然不能化解，大幅度的減輕，時間可能
推遲，應該是這個道理，這個道理可以講得通。可是過去八年了，一般人把這個事情淡忘了，認為這
個預言不可靠，諾查丹瑪斯的預言這一次沒有說中，於是貪瞋痴慢呢，在這些年來繼續不斷的上升啊
，祈禱也逐漸疏忽了，所以最近我們看到許許多多災難的徵兆不斷出現，我們要相信啊，那是真的不
是假的。那我們怎麼辦？許多人來問我，我們只有認真努力的念佛、讀經，依教奉行，第一個可以提
升自己的靈性，可以幫助這個世間化解災難，一舉數得了，這是我們應當要努力去做的。所以生在這
個時代，我覺得對修行人是很有利益的，為什麼呢？它天天在警惕我們，不認真就得墮落，認真會提
升，所以這是個逆增上緣，是好事。



五萬年前的亞特蘭提斯-科技發展到極處，道德淪喪的果報(2)

五萬年前的亞特蘭提斯-科技發展到極處，道德淪喪的果報(2)    淨空法師講述

科學家告訴我們，在五萬年之前地球上的科技也非常發達，可能還超過現代。那個時候地球上出現一
個大西國，能源是從太空當中取來的，沒有染污，沒有聲音，飛機、汽車統統都沒有聲音，沒有染污
。人迷於科學技術，對於神聖、古聖先賢的教誨都疏忽了，導致社會的混亂，道德淪喪，科學技術發
達了，道德沒有了，人與人之間就爭名奪利，生活腐化了。在這個情況之下呢，在一場的劫難，這個
國家呢，整個沉到海底去了。這什麼原因？我們現在學佛懂得，貪婪啊。人心貪心沒有止境的時候，
地球這個環境它所感應就是這個現象，出現這個現象，境隨心轉啊。人心貪婪，這地球就不堅固了。
諸位讀《地藏經》啊，《地藏經》上講堅牢地神，這個地是很堅固的大地啊，如果人貪婪呢，這個大
地就不堅固，就軟了、鬆了，很容易下陷，就這麼個道理。所以大西國沉到海底，這地方在哪裡？在
大西洋，就是美國到歐洲當中這一條海洋，就沉到那個裡面。所以那個洋稱為大西洋，從前是大西國
。



殺生的因果報應-唐太宗(1)

殺生的因果報應-唐太宗(1)    淨空法師講述

唐太宗，提起來沒有人不景仰、尊敬，沒想到他墮地獄，我們從來沒有這種觀念，唐太宗墮地獄，沒
這個觀念。墮地獄總是一些末代的壞皇帝，幹盡壞事的。有人問他，你怎麼墮地獄？殺人太多。我們
在歷史上看到的，唐太宗是神射手，他射箭百發百中，死在他箭下的，至少超過一千人，這個就墮地
獄。殺人要償命，他自己承認了，懺悔，知道錯了，殺人償命。不能說殺人就不墮地獄，皇帝殺人也
要墮地獄，這他親口說出來的。不能說我做了皇帝，殺人就沒有罪，殺人一樣有罪。把事實真相說出
來了。地獄怎麼出來的？他做了一樁好事，這樁好事就是《群書治要》，這部書印出來了。這部書能
救全世界，現在已經有一部分翻成英文，會翻成各種不同文字，提供全世界人，特別是從政的人士，
做參考。他做這麼一樁好事。善有善果，惡有惡報，因果這個道理，諸位必須要記住，善惡不能抵消
，不能說我將功折罪。世間法律有，因果裡頭沒有，不能將功折罪，沒有這個。善一定有善報，惡一
定有惡報，哪種果報在先，哪種果報在後，那是緣的不一樣，遇緣不同，肯定有報應的，報應是決定
不能逃過的。所以，起心動念要謹慎，造作惡業有果報，起個惡念都有果報；惡念是意業，雖然沒有
行動，你念頭錯了。一個善念有善果，一個惡念就有惡報，何況言語、行為？所以，因果教育非常重
要。



殺生的因果報應-唐太宗(2)

殺生的因果報應-唐太宗(2)    淨空法師講述

唐太宗的那個光碟，我看過。他自己說得好，他的光碟可以度很多很多人，這個話我相信啊。這是個
好皇帝啊，死了以後到哪去？墮地獄啊。什麼地獄？無間地獄啊。人問他：為什麼你墮無間地獄？造
無間地獄的業，當然要受無間地獄的果報啊，無間地獄太苦了！問他：造什麼業呢？殺人啊。他的政
權是靠武力得來的啊。隋煬帝無道啊，昏君啊，各地方起義啊造反啊，唐太宗是其中之一了。

隋亡國，那些造反的人統統平定了，他掌握政權，殺了多少人！不但外面的人殺了，到最後連兄弟都
殺掉，殺他的哥哥，殺他弟弟。他的父親做了九年皇帝，把王位讓給他。我能夠體會得到，他的父親
對兒女很重視啊，有愛心啊，這家變成這個樣子，兄弟互相殘殺，他心裡多難過啊！皇帝不做了，讓
給你吧，你說那多傷心。為了爭奪政權，造這麼大的罪業，殺兄弟，兄弟是父親心中所喜愛的，叫大
不孝啊！雖然做皇帝做得不錯，是好皇帝，替人民做了很多好事。所以他墮地獄，他能出來，要不然
無間地獄哪有這麼容易出來的？

他對佛門做了很多好事，是所有宗教的總護法，他對宗教都尊重。在他做皇帝的時候，基督教傳到中
國，稱為景教；拜火教也傳到中國，伊斯蘭教也傳到中國，他跟佛教平等對待，都尊重、都護持，這
是善心善行。他後來知道懺悔，這能離開地獄。
起義的時候，實在講太年輕了，他十六歲，做皇帝是二十七歲，壽命不長啊，五十歲，做了二十三年
皇帝就過世了。這非常值得我們反省的，是我們一面鏡子啊。得天下，要如理如法，何必相爭呢？爭
來爭去，到最後都爭到地獄去了，爭著走向無間地獄，大錯特錯。救人救世，實在講教學第一！

太宗如果真正能想到，皇上可以讓他哥哥做啊，自己一生搞教育，做孔子，不做皇上，那他還得了啊
！他不會墮地獄啊，他要不求往生淨土，他到天上做天王去了。二十三年皇帝，不長啊，果報在無間
地獄，多麼可怕。所以人生在世間，佛教我們知足常樂。我們的日子能過得去，好。日子要苦一點，
不要太富裕。富裕什麼呢？富裕對這個世間貪戀，捨不得離開。生活比較清苦，出離的心就不會中斷
，常常想著離開六道輪迴，這個好。起心動念跟佛陀教誨相應，不求名聞利養。

有這個機緣，也應該捨棄名聞利養，要這個幹什麼？這個東西沒有好處。真正做一些好事，也不必要
人知道，沒有這個必要。做好事是應該做的，理所當然，不應該做壞事，應該做好事。 



發動戰爭的因果(1)

發動戰爭的因果(1)    淨空法師講述

在現代這個時代，哪一個國家要是對別的國家發動戰爭，那叫大笨蛋，那叫愚痴到極處。用戰爭手段
處理問題的時候，這個時代已經過去，二次大戰就結束了，往後不可以再用這種方式。為什麼呢？科
學技術發達了，特別是傳媒發達了，今天無論世界上發生一點什麼小事，全世界人都知道，你騙不了
老百姓啊。從前這些國家領導人發動戰爭啊，因為沒有媒體啊，都聽他的啊，他說什麼我們全國人都
相信啊。現在不行了，現在這個媒體天天報導的時候，你就不能欺騙人啦，所以這個方式不適用了。
美國是世界超強的國家，你看對伊拉克用武，全世界人都知道沒有正當理由啊，人家就瞧不起你，就
不服你啊，所以你的國際聲望就降低了。

仗打了之後，到現在不能結束啊，這就是什麼呢？你用什麼方法對付人，人家會想一個方法來對治你
。你這個高科技，這是大殺傷力的武力，你來對付人，人家用什麼？用這個恐怖游擊戰，你就沒有辦
法了，你不能用原子彈去炸他，他只有一個人啊；你不能用飛彈去打他，你對他也不能用坦克、大炮
啊，他就一個人。不知道什麼時候出現，你天天要防，防不勝防，防的個個人都緊張，緊張都變成神
經病了，這不糟糕嗎？這個太可怕了。所以我跟布希總統見面的時候，我就跟他講要化解，要化解，
不能對立，對立雙方都痛苦，化解，我們和睦相處，平等對待，這才是辦法。



發動戰爭的因果(2)

發動戰爭的因果(2)    淨空法師講述

我最近有些同修們，買了一些這個二次大戰的這些記錄的光碟給我看，我也讓你們同學們大家都看過
了。我給你們講啊，我看了之後我得到一個結論：戰爭不能解決問題，只有把問題搞得更複雜，跟人
家冤仇結得愈結愈深，將來以後生生世世冤冤相報，沒完沒了。二次大戰，人家的報導統計得很清楚
啊，花了五百億美金，死那麼多人，死傷一億多人，花五百億美金。諸位想想，如果把五百億美金拿
去救濟苦難，世界就和平了，哪裡還會有問題呢？韓戰是花了一百八十億美金，如果說美國人把一百
八十億美金去救濟韓國，我相信韓國每個人都跪在地下，喊美國人作「爸爸」！你還有什麼不能解決
問題呢？越戰打了那麼多年，花了一千八百億美元，你把這個費用拿去救濟這個國家，我肯定相信，
每個人跪下來，看到美國人都叫「爸爸」。戰爭不能解決問題啊，真心呢、慈悲心去幫助人、救護人
家，解決問題啊，給人家結的是恩德了，戰爭的手段跟人家結的是冤仇啊，那怎麼會一樣？所以只有
教學，讓各個人明白這個道理，只用愛心才能解決社會問題。佛法這個教育，我們現在看世間任何教
育不能跟它相比啊，它是一個尋根的教育。世間任何教育都是在枝枝葉葉，像一棵樹一樣，枝叉，沒
找到根本，這個枝叉跟那個枝叉它就對立，對立當中就產生矛盾，彼此不相容，找到根本，才曉得原
來盡虛空遍法界是一家。這是一個徹底解決問題的教育啊，這個教育裡面，我們真正得到了，「不生
不死」啊。連最大的問題，最根本的一個問題，生死問題，我們在這裡真正得到答案了，真正解決了
，何況其餘的這雞毛蒜皮呢？今天社會這麼亂，如何能平息這個動亂，除佛法之外，沒有第二個方法
。所以七十年代，英國歷史哲學家湯恩比的話正確，他說要解決二十一世紀的問題，只有大乘佛法跟
中國儒家孔孟之學。這個是真有學問啊、真有見地啊，說這個話不容易啊。



發動戰爭的因果(3)

發動戰爭的因果(3)    淨空法師講述

我們看了這個故事，《凱撒軍團東征中國之謎》，這就是附身。這一樁事情二千一百多年前，羅馬帝
國凱撒大帝派了一個軍團十萬多人，軍團的統帥是他第三個兒子，來侵略中國，想強佔中國。地方太
遠了，從羅馬走到新疆花了一年兩個月，都是騎馬、走路啊，一路上水土不服，這士兵死亡就很多。
所以到達中國，從新疆走到河西走廊，在新疆跟中國人接觸到了，打了一次仗。這戰爭非常激烈，這
一次大戰他們就損失九千人，死了九千人，對征服中國的信心就喪失了。走到河西走廊的時候，只剩
那幾千人，一萬人都不到了，最後全軍覆沒在中國。你看二千一百多年這個鬼神，這些鬼啊，這個軍
團啊，現在還很活躍啊，附身附在當地母女兩個人身上，三王子統帥附在這個婦女身上，他的軍師附
在她女兒身上，附身的時間很長，二十七年。所以她們的身體就像神經病一樣的，瘋瘋癲癲的胡言亂
語，把這個故事說出來了。寫這本書的人，是他們當地政府統戰部的一位科長，他聽到這個事情好奇
，不相信，多次接觸之後他相信了，真的，決定不是假的。這說明什麼？說明人沒死啊，死是身體啊
，靈魂沒死啊，還在受苦受難。他們這些靈鬼沒有宗教信仰，在二千一百多年前那個時候還沒有基督
教。他們在中國遇到一個菩薩，利賓菩薩，看他們可憐，這批遊魂，常常布施他們飲食，告訴他們，
「中國不是你們的地方，你們來幹什麼？」這句話很重要，我們會聽的人馬上就覺悟了，說明戰爭奪
來的這些土地，都是你命裡有的，你命裡沒有你拿不到，不是你的。  

所以因果這一門學問、這個事實真相不能不知道啊，人要懂得命運是有一定，命裡有決定會來，命裡
沒有不要去強求，人心是定的，不會造業啊；命裡有，不用這個手段你也會得到啊。中國人懂這個道
理，古代，倫理、道德、因果教育，在中國是非常普及，可以說上自帝王公侯，下至販夫走卒，沒有
不懂的啊。中國的四周許許多多的小國家，幾千年來，中國沒有跟這些邊界國家打過仗啊，沒有啊。
誒，可是這些國家呢，都自動的臣服，對中國稱臣，對中國進貢，等於是中國自己的土地一樣了，一
點分別都沒有了。這是什麼？是你的就是你的，不必用武力啊。讓我們聯想到日本人對中國發動這個
侵略戰爭，想佔領中國，那就利賓菩薩所說的，中國不是你的。打了八年仗最後無條件投降，把所佔
去的土地全部交還，這不是你的嘛！冤枉啊。現在我看到一個信息，剛才在桌上看到的，美國在伊拉
克撤兵了。伊拉克不是美國的啊，打了這麼多年，死傷軍民一百多萬人，自己的軍隊也死了四千多人
，花了的軍費上千億，那不是你的，懂得因果就明白了嘛。這個戰爭，美國在政治上的目的沒達到，
經濟上也沒達到，白白犧牲了。殺這麼多人，死亡這麼多人，這些人沒有怨恨嗎？冤冤相報何時了啊
，這多可怕的事情啊。我們這一生能夠遇到佛陀教育，佛陀教育在所有教育裡無比的殊勝，幫助我們
解決一切問題。世間事，眼前的小問題、雞毛蒜皮的問題；大問題，怎麼能了生死，怎麼能超越三界
、超越十法界，怎樣回歸自性，也像諸佛如來一樣普度眾生啊，迷的人畢竟是多數啊。所以，大慈悲
心是自己自性裡頭本有的，覺悟之後自然就流露出來了。前面講「作不請之友」啊，主動來幫助這些
有情眾生。  



秦檜七世豬身

秦檜七世豬身     淨空法師講述

佛說，人以惡意向道德之人、或善師，將來遭遇的痛苦，比萬石弩射身不知道要嚴重多少倍，而且果
報必定在三途，這件事情有幾個人知道。佛法確實是講因果的，在中國史書上每一個朝代也記載很多
因果的例子。從前李老師跟我們講個故事：「秦檜七世豬身」，現在很多地方出版的因果報應的書應
該可以查得到。清朝不知道是哪一個年代，有人殺豬毛去掉之後，在豬肚子底下有「秦檜七世身」。
我們知道秦檜是嫉妒瞋恚謀害了精忠報國的岳飛，死後當然是墮地獄。秦檜殺岳飛，實在講是禍國殃
民，因為那時國家的形勢，岳飛確實有能力打敗金兵，能將被金人俘虜的徽、欽二宗皇帝迎接回來，
保住國家領土。
 
秦檜何以要謀害岳飛？還不是希望保住自己宰相的地位。如果戰事結束，宋朝與金講和，岳飛的功勞
第一大。換言之，他怕岳飛將來回國之後作宰相，取代他的地位，他心生恐懼。正好皇帝高宗也是個
糊塗人，欽宗是他的哥哥，他想如果欽宗回來之後，皇位不就要讓給哥哥了？所以，高宗不想將皇位
讓給他哥哥。所以，他們都不想讓這兩個人回來。高宗和秦檜志同道合，為了自私自利，不顧國家民
族的利益，不顧全國國民的利益，做了這一樁傻事情，連金人都批評，殺岳飛是宋朝自毀萬里長城。
 
根據許多書籍記載，秦檜死後墮地獄。宋朝到滿清時間並不長，大概只有七、八百年，秦檜就離開地
獄，變畜生還債。地獄果報很苦，時間很長，都是論劫數算的。
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該可以查得到。清朝不知道是哪一個年代，有人殺豬毛去掉之後，在豬肚子底下有「秦檜七世身」。
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根據許多書籍記載，秦檜死後墮地獄。宋朝到滿清時間並不長，大概只有七、八百年，秦檜就離開地
獄，變畜生還債。地獄果報很苦，時間很長，都是論劫數算的。



賭王菩薩

賭王菩薩    淨空法師講述

前天有個訊息，一個賭王很了不起，有人找他麻煩，在賭場打斷了他兩條腿，手指也被切斷了。他願
意現身説法，我們稱他作「賭王菩薩」。人就在一念之間，沒轉過來是魔，一轉就是菩薩。不是大智
大仁大勇，沒辦法發出懺悔心。他為什麽能贏？靠作弊，用所戴的鑽戒、香煙盒反光，照別人的底牌
，現在手機就可以作道具，你手上的牌，他全知道。他賭了一輩子，贏了不少，下半生就到處現身説
法，勸人回頭是岸，回頭是大智大仁大勇。多少人因賭而傾家蕩產，開賭場不得了，是謀財害命。這
個文件要多印，在賭場上發，在報紙上登，在網絡上發表，真是「賭王菩薩」。佛與魔是一念之間，
千萬不能瞧不起魔，真正懺悔就成佛了。



打獵殺生的現世報(1)

打獵殺生的現世報(1)    淨空法師講述

我在講席當中曾經多次報告，我自己，年輕的時候無知啊，造的殺業。抗戰期間，跟日本人打仗，我
父親是個軍官，而且呢，他是個軍械官，他所管的，就是這些武器彈藥啊，所以這個槍枝啊，使用就
非常方便啊。我記得在那個時候，我們家裡頭長槍、短槍總共好像有八枝啊，子彈很多啊。所以我父
親天天出去打獵，他起得很早，天還沒亮就起來了，把我們也叫起來，跟他一起去打獵，每一天都有
獵物帶回來啊。

那一段日子生活很辛苦啊，這我們家裡天天有肉吃啊，野物、打鳥、野獸，用黃色炸藥去炸魚。我那
個時候跟我父親打了三年獵，不出去打獵呢也練射擊，差不多平均每天總要打十發到二十發的子彈，
打了三年啊，所以就槍就打得很準啊，不能到百分之百，百分之九十是靠得住的。練到什麼程度呢？
不需要瞄準。

所以我年輕的時候，槍法非常好，練出來的，天天打嘛，這個三年殺害眾生很多啊。學佛之後，才真
正知道懺悔。所以我一接觸佛法，了解這個事實真相，我就吃素食，放生，布施醫藥，贖我過去的罪
過啊。

我父親四十五歲過世，過世那個樣子，跟《地藏經》上講的完全相同，那種殺業的果報啊。他為人很
善良啊，待人很好啊，但是殺生啊，對動物就不好啊，對人好，對動物不好啊。我親眼看到啊，殺生
的果報，那個非常痛苦啊。他生病，那個病呢就是說，我們中國人講發瘋啊，在外國人叫神經病啊，
瘋狂啊。看到水就往水裡面跳，殺魚殺得多，看到山就往山上跑，殺野獸殺得多。

受了將近半年的折磨，他走了，給我很深很深的印象。從此之後，我再不去碰槍枝了，我明白了。我
父親給我現示的是殺生的現世報，果報在三途啊。非常可惜，我們接觸佛法的時間太晚了，我是二十
六歲才接觸啊，如果能夠提前十年，這些罪業就不會造了。



打獵殺生的現世報(2)

打獵殺生的現世報(2)    淨空法師講述

你說吃眾生肉，這個造業啊！哪個不貪吃呢，哪個不好吃呢？我在沒有學佛的時候也貪吃啊，而且在
抗戰期間當中，我父親是個軍官，中級軍官，在一個軍司令部裡面管武器彈藥，管這個東西，軍械官
，所以這槍支彈藥就非常方便了。拿來幹什麼？打獵，每天都出去打獵。抗戰期間生活非常清苦啊，
那打獵就是天天有肉吃啊，天天不間斷了。我跟他打了三年，那個時候我多大年歲了？十六、十七、
十八這三年，所以在那個時候我的槍法很好啊，幾乎都是百發百中啊，天天打嘛！殺害多少眾生，這
些眾生現在來找我啊，冤親債主啊！現在才曉得懺悔啊，做錯了。最可惡的，是我們用炸藥去炸魚，
池塘，河水，我們那個時候用TNT的炸藥，這個炸藥的時候，放在水裡面的時候，一爆炸了，水裡面
的魚全部翻出來了，翻上來了，那在水面上撈了，至少可以撈到幾百斤啊，幹這種事情。我學佛了，
有沒有果報呢？細心想想，有。我這一生無論在什麼地方居住，時間都不長久，這是什麼呢？破壞鳥
獸的窩穴、巢穴啊，這個果報啊，有因必有果。還好遇到佛法，二十六歲就知道了，知道從前這個罪
業，所以我那麼快就選擇素食，不再跟眾生結冤仇了。而且呢，放生。放生是什麼？贖罪啊！以前年
輕真的不知道啊！可是我父親遭受了果報，那我親眼看到的。他臨終的時候，就是現在所講的精神病
，病魔非常苦啊，折磨他啊。死的時候我在他身邊，那個時候因為不信仰宗教，無可奈何啊。學了佛
之後，讀了《地藏經》，跟《地藏經》上講打獵、殺害眾生那個果報完全相同，我相信了，這樁事情
我看到了。



殺生吃肉的果報(1)

殺生吃肉的果報(1)    淨空法師講述

修福德多的人相貌好、壽命長，一生所做的都能如意，這種有福德的人不少啊。但是過去雖然修的有
福德，如果沒有智慧，他會被福報迷了，去享福了，享福不知道修福，福享完了，惡道去了啊。享福
的人他的物質受用比別人要豐盛啊，最怕的殺生吃肉，貧窮的人家想吃，沒有啊，富貴人家天天吃啊
，這可麻煩了，那冤親債主有多少？ 

我們就遇到很多，人得病的時候、死亡的時候，冤親債主找來索命啊。我出家有個老朋友，廣化法師
，沒有出家之前他是軍人，管財務的，所以用錢方便啊。在台灣那個時候，每天吃一隻雞，好幾年了
，一年三百六十條命，三年就一千多條命啊。以後雖然出家了，持戒很嚴，大家都讚歎是個好法師，
講經教學，辦了個佛學院，請我去教書，我跟他在一起一段時期。我看他拄個拐杖，腿不方便，走路
不方便，問他怎麼原因？在洗澡間洗澡的時候跌倒了。怎麼跌倒呢？看到洗澡間裡面統統都是雞，在
這個洗澡間裡面飛啊、轉，去啄他，他就東躲西藏，滑倒了，跌成殘廢了。他告訴我，他說這是我的
業障，重罪輕報啊，我要不是學佛的話，恐怕命都沒有了。一生坐輪椅，他在往生之前來看過我，坐
在輪椅上，我看他非常可憐，流鼻涕、流口水。業因果報絲毫不爽啊，這出家了，不出家了肯定墮地
獄啊。所以我勸他念佛求生淨土，經上講得很清楚，這些冤親債主，你能往生，他們都有功德，你把
念佛功德迴向給他們。一隻雞一條命啊，你殺牠、你吃牠，那時沒有學佛，學佛之後明白了，也放生
，也懺悔了，太多了，不是幾隻，幾十隻啊，上千隻啊。你看在軍中那幾年過的那個生活，別人看到
羨慕啊，哪裡曉得後頭有這麼悽慘的果報。 

所以富貴人容易造罪業，自己不知道。尤其現在人不相信佛法，不相信因果報應，不相信有來世，什
麼都敢幹，問題真嚴重，不得了啊！這不是開玩笑的，不是假話了。佛陀慈悲，苦口婆心為我們說明
六道輪迴的狀況，造業受報。我們要感恩啊，要恭恭敬敬的聽，要接受，統統接受，斷惡修善。不但
這些惡不能再造了，念頭都不能動，見到一切眾生合掌稱菩薩。是真的，不是假的。無論他在哪一道
，我們都感恩，他們都在表法，把事實真相顯示給我們看。我們自己看清楚、看明白了，想通了，真
正是斷一切惡、生一切善，時時刻刻存著幫助別人的心，幫助眾生離苦的這個念頭，與佛道相應。如
果還怨恨人，錯了。怨人，恨人，你對他的傷害，三分，自己將來承受因果報應，七分。別人毀謗、
別人障礙都要原諒，甚至於陷害都要原諒他，為什麼？他可憐，他不了解事實真相。我們原諒他，沒
有報復的念頭，沒有傷害他的念頭，但是他造的這個業，性罪，本身就有罪啊，他還是要墮，這個沒
辦法的。



殺生吃肉的果報(2)

殺生吃肉的果報(2)    淨空法師講述

我今天有同學給我一個資料，是０八年的。這有個數據，０八年這一年，人類吃掉這些動物，有五百
八十億，這根據調查統計。吃得最多的是雞，五百八十億裡頭有五百一十億是雞，五百一十億隻雞被
殺了、被吃了。三十五億的鴨、鵝跟火雞，這三樣東西有三十五億。還有三十五億是動物，哺乳類的
動物。總數是五百八十億。我們知道啊，這些動物都有靈性啊。

我出家了，出家之後遇到有個同參道友，他比我好像是早一年，還不到一年，早幾個月出家，廣化法
師，在台灣提到這個人都知道。他持戒很嚴，也被很多人稱他作律師，研究戒律，講戒律。我跟他在
一起住過三、四個月，他告訴我一個事實真相。他沒出家之前是軍人，管軍需，管錢的，所以用錢就
方便啊。他說在那一段期間，大概有二、三年，他每天吃一隻雞，造的這個業啊。有一次在浴室裡頭
，他洗澡在浴室裡頭，看到這個浴室裡好多雞到處亂飛，他就躲避，這樣滑了一跤，腿跌斷了。所以
以後拄兩個拐杖，晚年坐輪椅。他告訴我，他說這是重罪輕報。這個報不輕啊，到晚年的時候好可憐
啊，晚年的時候他迷惑了，連朋友見面都不認識。也一生念佛求往生啊，那就不可靠了啊。他要能往
生，那除非是中陰，靠助念，他能夠省悟過來。這業障多可怕！他不是真正富貴人，一時管錢啊，手
頭方便啊。那大富長者人家一天吃多少，這帳怎麼算法？

被吃的這些動物，你的福報大，牠沒有辦法，牠沾不上你的邊，遠遠的在那裡恨你。到你的運衰掉了
，牠就接近了，愈來愈接近，然後就上身了。真富貴的人不多啊，假富貴的人多，真富貴的人他的富
貴要傳幾代啊，假富貴的人一生都保不住啊。真富貴在中國歷史上有啊，頭一個是帝王，他能傳幾十
代、十幾代，那真有福報啊，祖宗積德啊。民間，大富長者，也能傳很多代啊，所謂世家了。那是為
什麼呢？修善積德。



墮胎大夫的現世報

墮胎大夫的現世報    丁嘉麗居士講述

丁嘉麗居士：那師父，我這有兩個故事，就我親歷的。我有一個挺好的一個朋友，是河北的，那她自
從學了傳統文化以後，她是幫人墮胎的大夫，她的醫術還非常的好，很多人因為她墮胎好，還找她去
墮胎，她學了傳統文化以後，她覺得是在殺人，千萬不能再幹這個，後來自己就不做了。

那有一次呢，就前一段時間，一個月前到我家去，然後在我家對面的賓館住著，後來她半夜三點鐘給
我打電話，哭得都不行了，她說：「救救我呀！嘉麗姐，救救我！」我以為她遇著壞人了，我就說妳
趕緊報警呀。她說：「沒有、沒有。」她說：「救我！救我！救我！」我說妳現在在哪呢？她說我在
賓館，然後泣不成聲，說話都連不成句了。我說那妳趕緊過來了吧，四點鐘她就到我這來。進來以後
「碰！」就把我抱住，披頭散髮，就把我抱住了，渾身打哆嗦，嚇得都不行。我以為後面還有什麼壞
人，我說有人跟著妳嗎？她還說不清，後來等她平靜下來以後，她一直哭了三、四個小時，然後平靜
下來，她說，妳知道嗎？嘉麗姐，她說，有很多很多的孩子，就鋪天蓋地那些孩子，缺胳膊少腿，沒
有頭的，特別可怕，一定要我的命，掐我的脖子，喘不過氣來了，她說就要她的命。然後呢她在這個
之前，她就是已經學到傳統文化以後了，她不做這個職業以後，已經不做這個，改了行了，然後她都
出現很多的狀況，就是她就神經質。家裡她丈夫一直想給她送到精神病院，所有人都覺得她瘋了，就
是這樣不認可。她自己也特別痛苦，晚上不能入睡，一入睡這些孩子們就來了，就非常的恐怖。每天
就是痛不欲生，就覺得活著有什麼意思，就是非常非常的痛苦。

那還有一個上海的，一個我認識的一個朋友的朋友，她給我講的，就是半個月前給我講的，她呢也是
一直幫人墮胎，後來呢就得了一種怪病，就是這個胳膊這麼一甩就往下掉肉，後來，那每天就是掉肉
掉得血拉拉的，別人看得特別的可怕，自己太痛苦了。後來找了全國各大的醫院，治疑難雜症那些醫
院醫生都找遍了，中醫、西醫都找遍了，人家說，醫生束手無策，說妳這個病簡直太怪了，我們根本
治不了。後來就打聽到呢，香港能治，她就跑到香港，她也有錢嘛，跑到香港以後，怎麼治療呢？就
打一針啊，師父，一針就要花四十八萬元人民幣耶。關鍵是打了這針也不好，後來她特別特別的痛苦
。

最後她就，就是這種情況就是沒有辦法了，後來就是她通過別人呢，就是學佛了，就是，人家別人就
說那妳就，就是念佛吧，就學佛吧。學佛以後，她就參加一個法會，她誠心誠意就念佛呀，就念佛，
反正自己也快死了嘛，把自己全都那個，什麼都放下了，就念，每天就在念佛，念佛的期間呢，奇蹟
又出現，因為她是誠心的嘛，後來結果就是她吐出又黑又臭的東西，您知道嗎？皮膚呢發生變化了，
不再掉肉了，而且稍微的結嘎巴了。後來她丈夫本來是不學佛的，後來看她這種情況，全家人都學佛
了。那我想請教老法師，以上這兩個人的這種現象是幫人墮胎的果報嗎？

淨空法師：對，這個是現世報。

丁嘉麗居士：喔！現世報？

淨空法師：對，你不能不相信。如果說是能夠在這裡能夠真正懺悔，把這種果報的時候，展示出來給
大家看，勸人家千萬不要再墮胎了，這就能消她的業障。

丁嘉麗居士：喔！那她們倆是給別人墮胎的，那些小嬰靈們都會找這個大夫吧，應該？



淨空法師：沒錯。這種行業能幹嗎？那殺人的行業啊！這不是好事情啊。你墮胎一個，這一個冤親債
主永遠跟著你，你墮那麼多，你怎麼辦？你怎麼能逃得了！

丁嘉麗居士：唉呀，太可怕了！



墮胎十五次的現世報

墮胎十五次的現世報    丁嘉麗居士講述

丁嘉麗居士：師父，就我臨來前的十天，我有一個特別好的朋友，她是河南人，她給我講了一個故事
，也真的把我嚇壞了。她說呢，這是，她這個女的她本身她是個護士，她墮了十五次的胎，她最後一
次墮胎的時候，然後，就是，發現子宮呢，有這個肌瘤，她就做了那個，做了手術。

做完這次手術以後，這個護士就變得神情恍惚，就神神叨叨的，經常特別失常，然後她有一天呢，她
從醫院裡拿了一瓶安眠藥，因為她是護士嘛，然後又拿了兩針那個，毒劑，就是毒的針劑。拿回家以
後，她半夜呢，她就把這個安眠藥，拿水給它稀釋了。她自己有個女兒，二十歲，她就把這個女孩子
叫醒，把她女兒叫醒，讓她女兒呢，把這個安眠藥給喝了。喝完了以後呢，她又把這個針劑，這個帶
毒的兩針嘛，拿那個針管以後，她就想射向她的女兒，然後她女兒下意識的，因為在睡覺中，就下意
識的一扒了，話把這個針劑給掉地，然後呢，她自己呢，又把這個，另一個針劑呢，毒藥呢，射進呢
自己的那個身體裡，然後就這兩個人就過去了。

就在這個時候呢，她丈夫回來了，一看她們母女倆這個情況呢，就急急的趕緊給她叫120送到醫院。
到醫院搶救了十幾天，這兩人才甦醒，後來甦醒以後，這個媽媽，這個護士說什麼都不想活了，怎麼
都要死，後來沒辦法，家裡呀，求了很多人呀，也沒有辦法，心理醫生，怎麼也沒有辦法。就找著一
個，這個人呢，就算，怎麼說呢？是有點開天眼的人吧，就是，據我那個朋友跟我說，他是開天眼的
人，跟這人在溝通，他就說，你的問題，就指著這個護士說，你的問題是子宮問題，說你是不是墮了
十五次的胎？這個人嚇壞了，她說喔對呀！他說我告訴你，他說現在那個小嬰靈在跟我溝通。他說你
知道嗎？十五次，你十五次的墮胎，都是同一個孩子在入你的胎。她說，她說是呀，我非常的痛苦，
我都不能跟我的丈夫在一起，只要在一起就懷孕。他說那個是小嬰靈告訴這個通靈的人。他說是我做
的，他說我告訴你，他說，為什麼那天你丈夫回來了？說是我讓他回來的，那麼輕易的讓你們死呀？
不可能！太便宜你們了！他說我，我就讓你們活受罪，還繼續呢！而且他說，他說我告訴你，那個小
嬰靈跟這個通靈的人說，傳給他媽媽訊息說，我告訴你，我恨死你了！他說我是來報恩的，我來到這
個世間，我是做大成就的人，他說要當什麼什麼官。我是來報你的恩的，結果你把我殺死了，他說我
告訴你，以後，我會冒著碎屍萬段的這種痛苦，我都要報仇雪恨。他說報復還在繼續。

所以當時聽這個故事，真的把我嚇壞了。師父老人家，我就想請教您，真的有小嬰靈的存在嗎？

淨空法師：有，真的有。

丁嘉麗居士：真的有喔？

淨空法師：真的有。


